

Panamá, 11 de Septiembre 2015.

Doctor
ROBERTO MEANA
Administrador General
Autoridad de Servicios Públicos de Panamá
Ciudad de Panamá

Estimado Dr. Meana:

En nombre y representación de la Asociación Panameña de Radiodifusión (APR), le extendemos nuestro saludo cordial.

En relación al proyecto que adelanta la ASEP sobre la **OPTIMIZACIÓN Y MEJORAMIENTO DEL ESPECTRO RADIOELÉCTRICO EN LA BANDA FM**, nos permitimos hacer los siguientes comentarios:

Apreciamos que dentro de los objetivos generales y específicos, particularmente en los generales, no se remarcó el hecho que, si bien es cierto es una propuesta de orden técnico, dirigida a lograr una eficiencia en el Espectro Radioeléctrico, en ningún punto del documento general se advierten puntos que fueron ampliamente discutidos y aprobados en el seno del Comité Técnico tales como:

1. Respetar el derecho de concesión de cada uno de los concesionarios que se verán afectados por el reordenamiento, mantener todos los parámetros técnicos que están en la AUF del concesionario.
2. Dejar consignado el hecho que, cualquier frecuencia de la Banda de FM que quede disponible, estará sujeta al estricto cumplimiento del artículo 12 de la Ley No. 24 de 30 de junio de 1999, que señala que "las concesiones para la prestación del servicio de radio abierta Tipo A, será otorgada por la ASEP, mediante Resolución motivada, previa celebración de un proceso de Licitación Pública.
3. Tal como se mencionó en el comité, los concesionarios de la Provincia de Panamá, solicitamos que se reconozca por medio de una resolución de la ASEP, nuestros derechos de AUF en la provincia de Panama Oeste.
4. Dentro del plan de reordenamiento presentado para la consulta, observamos el procedimiento en que se basó la ASEP para prepararlo, sin embargo no se observa una propuesta que ofrezca posibles soluciones a problemas técnicos futuros en caso de existir interferencia perjudicial en casos de co-canalidad. Así por ejemplo; 98.9 Mhz Santa Rita se mueve a 98.7 MHz -vs- 98.7 Mhz Cerro Canajagua, ó ; 91.5 Mhz Santa Rita y la 91.7 MHz que se reordena a 91.5 MHz en la provincia de Coclé, si el objetivo de la propuesta de reordenar el espectro de la banda FM para cumplir con la separación de 400 KHz para la banda FM, que establece la normativa técnica vigente, y solucionar

las interferencias que entre frecuencias que operan a 200 KHz dentro de una misma área de cobertura y solucionar las interferencias entre frecuencia co-canales que operan áreas adyacentes o próxima.

5. Desconocemos el status de las negociaciones y posibles soluciones de las interferencias que se producen entre Panama y Costa Rica. Es clave para el tema del reordenamiento de la banda de FM en la provincia de Chiriquí y Bocas del Toro.
6. Dejar establecido que si luego del reordenamiento previsto quedaran disponibles Frecuencias de FM, en alguna de las tres (3) áreas de cobertura primaria siendo estas: Área Metropolitana, Provincias Centrales y Chiriquí-Bocas; las mismas serán licitadas dándole la primera opción a entidades educativas; gubernamentales u organizaciones sin fines de lucro, y si luego de esta convocatoria persistiera la disponibilidad, entonces se licitarían entre empresas jurídicas cuyos propietarios o accionistas sean 100% panameños.
7. Que de ser otorgadas estas nuevas concesiones a entidades educativas, gubernamentales o sin fines de lucro, las mismas no podrán ser alquiladas, vendidas o permutadas a ninguna empresa privada que hagan una explotación comercial de las mismas, ya que perderían los derechos como concesionarias sin fines de lucro y dicha (s) frecuencia revertirán a la ASEP, para convocar a una nueva licitación.

En Conclusión, los concesionarios agrupados en la Asociación Panameña de Radiodifusión estamos convencidos de la necesidad del Reordenamiento de las frecuencias de la banda de FM, pero solicitamos se establezcan las soluciones técnicas para problemas que puedan surgir durante el reordenamiento, se reconozca por medio de una resolución administrativa de la ASEP, el derecho de los concesionarios de la Provincia de Panama sobre el espectro de la banda de FM en la Provincia de Panama Oeste, y se dejen establecidas las acciones que se tomarán si quedan, producto del reordenamiento, frecuencias de FM disponibles.

Aprovechando la oportunidad para reiterarle nuestras muestras de consideración y estima, quedamos de Usted,

Atentamente.



Pedro N. Solis E.
Presidente

Cc Ing. Edwin Castillo – Director de Telecomunicaciones
Ing. Alkin Saucedo - Sub Director de Radio y TV– ASEP